

# Protokoll der 5. Sitzung des 4. Stupa am 07.12.2016

## Inhaltsverzeichnis

1. Protokoll der 5. Sitzung des 4. Stupa am 07.12.2016
  1. Feststellung der Tagesordnung
  2. Genehmigung von Protokollen
  3. Bestätigung StEx
  4. Jahresabschluss 2015
  5. Richtlinien Studentische Kleinprojekte
  6. QSM OER
  7. Berichte
  8. Sonstiges

## Sitzungsort:

N25/2103

## Beginn:

18:15 Uhr

## Ende:

21:35 Uhr

## Die Sitzung wurde geleitet von:

PaulMengele

## Protokollant\*in:

SvenFauth

## Status:

*genehmigt*

Die Anwesenheitsliste wird im StuVe-Büro hinterlegt.

## Anwesend:

### StuPa

JanBaier

SvenFauth

John-FelixFinkbeiner

MarieKarras

DominikMeißner

PaulMengele

AnnaRasinski

### **FSR**

FlorianDaikeler

ElenaMohr (bis 21:20)

SimonDiepold

MaxMertens

Lisa-MarieBrendel

AlinaZerr (bis 19:05)

### **Senat**

AnnikaSchrumpf

### **StEx**

CarinaDambacher

### **Gäste:**

TobiasDlugosch (StEx, bis 20:15)

VictoriaWohlwend (StEx, bis 20:15)

RobienBaldrich (StEx, bis 20:15)

PatrickSchlegel (StEx, bis 20:45)

DanielUhrmann (StEx, bis 20:15)

DanielReibel (FS Chemie Finanzer)

BernhardGlocker (Bio FS)

GeorgMinich

### **Entschuldigt:**

JohannesLiessem (StuPa)

FlorianLöffler (StuPa)

MariusFeilhuber (Senat)

### **Unentschuldigt:**

-

*PaulMengele eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.*

## **Feststellung der Tagesordnung**

### **Vorgeschlagene Tagesordnung**

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Beschluss der TO
3. Beschluss von Protokollen
  - a. Protokoll vom 23.11.16
4. Neuwahl StEx (Kultur und Bildung)

5. Bestätigung StEx
6. Jahresabschluss 2015
7. Richtlinien Studentische Kleinprojekte
8. Berichte
  - a. Senat
  - b. FSR
9. Sonstiges

## Änderungswünsche

- Streichung TOP 'Neuwahl StEx'
- Unterpunkt bei 'Bestätigung StEx' 'Aktueller Stand Kultur und Bildung'
- Unterpunkt bei 'Bestätigung StEx' 'Vorstellung StEx-Bewerber'

## Neue Tagesordnung

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Beschluss der TO
3. Beschluss von Protokollen
  - a. Protokoll vom 23.11.16
4. Bestätigung StEx
  - a. Aktueller Stand Kultur und Bildung
  - b. Vorstellung StEx-Bewerber
5. Jahresabschluss 2015
6. Richtlinien Studentische Kleinprojekte
7. QSM OER
8. Berichte
  - a. Senat
  - b. FSR
9. Sonstiges

**Beschlussantrag:** Das StuPa genehmigt die obige Tagesordnung.

**Abstimmungsergebnis: (14:0:0)**

Damit ist der Antrag angenommen.

## Genehmigung von Protokollen

Es wird gefragt ob es Änderungswünsche am Protokoll gibt. Dem ist nicht der Fall.

**Beschlussantrag:** Das StuPa genehmigt das Protokoll der StuPa-Sitzung vom 23.11.16

**Abstimmungsergebnis: (6:0:8)**

Das Protokoll ist damit genehmigt.

## Bestätigung StEx

### Tobi

Ressort: Infrastruktur und Vorsitzende

Seit Sommer ist er vor allem mit der Repräsentation der StuVe nach außen beschäftigt. Die Referate laufen ganz gut. Das Anlagen- und Organisationsreferat waren bei den Haushaltsberatungen auch im StuPa. Das Lernflächenref. hat ein Positionspapier für die Uni verfasst, dass 10% der Hörsaalflächen für Lernflächen genutzt werden sollen. In den neuen Gebäuden, die gerade gebaut werden, wurde von der Uni aus aber nichts dergleichen eingeplant. Tobi + das Lernflächenref. möchte sich deshalb mal mit der Verwaltung treffen.

Außerdem möchte Tobi in naher Zukunft mal zur Stadt gehen um zu besprechen, ob man sich gegenseitig unterstützen könnte. Ebenso möchte er sich mal mit den anderen Studierendenvertretungen innerhalb des Wirkungsbereichs unseres StudierendenWerks treffen.

Er hört zum Mai als StExler auf. Der Nachfolger wird gerade geplant.

Sein Stunden-Log wird durchgegangen.

In letzter Zeit waren dort viele Pressekonferenzen o.ä., sowie Besprechungen zum SoNaFe.

Sein Arbeitsaufwand beträgt, nach eigener Aussage, in absoluten Ausnahmen bis zu 80h pro Monat. Optimal wären 35-40h.

### Daniel

Er betreut momentan die Referate: Fahrradwerkstatt, Sozial&Bafög-Ref., Mobilitätsref., die Geschäftsstelle.

Das Mobilitätsref. wurde jetzt von FlorianLöffler übernommen.

Zu seinen größten Aufgaben gehört momentan das Einlernen von Simona (Büromaterial und co).

Außerdem standen in letzter Zeit die ESE-Briefe an.

Das Sozialref. wurde früher von 3 Personen besetzt, wobei eine aufgehört hat, eine nicht mehr zu erreichen ist und es somit momentan eine Person alleine macht. Sie wird jetzt im Januar aber mit einem neuen Referenten unterstützt. Sie kooperieren mit dem StudiWerk (haben dort auch die Ansprechpartner vorgestellt bekommen und eine Führung durch das StuWe erhalten) soll aber dennoch eigenständig bleiben, um wirklich von Studi zu Studi helfen zu können. Geplant wird momentan mal einen Stand oder einen Vortrag zu machen.

Sobald Simona eingearbeitet ist wird er mehr Finanzen übernehmen und vllt. bei der Wahl zum Vorsitzenden antreten.

Aus dem Plenum wird gefragt, wie die Leute im Sozi.Ref. momentan fortgebildet werden. Daniel meint, sie lesen sich momentan selber ein. Die letzten drei ReferentInnen wurden zu einem Seminar vom fzs geschickt. Für den neuen wird ebenfalls nach etwas vergleichbarem gesucht.

Elena wünscht sich, dass Daniel seine Arbeitsstunden etwas genauer dokumentiert.

Bei der Geschäftsstelle gibt es momentan das Problem, dass Simona kein Studi ist und deshalb kein eigenen kiz-Account besitzt. Momentan hilft Tobi aus. Es wird an einer dauerhafteren Lösung gearbeitet. Das Kiz findet die informelle Lösung gerade aber eigentlich auch nicht gut. Theoretisch müsste ein eigener Acc. möglich sein (z.B. als Lehrbeauftragter).

Zum Stadtjugendring: wir bekommen dadurch einen Rabatt von 20% auf GEMA-Rechnungen. Es wird abgewechselt wer von der StEx zu den Sitzungen geht (sie finden einmal pro Semester statt). Theoretisch könnte man bei den auch Dinge ausleihen, was momentan aber nicht gemacht wird.

## **Carina**

Ressort Personal und Recht

Hauptaufgaben (fast) wöchentlich:

- Neue Arbeitsverträge für Referenten, Kündigung, Wechsel, Aufstockung
- Korrespondenz (Personal, LBV, Anfragen Arbeitnehmer)
- Betreuung und Nachfrage Simona
- Vorbereitung Sitzung
- Sitzung, Vor- und Nacharbeit
- Starterpakete und Kontrolle dieser

Monatlich

- Finanzkontrolle Personal
- Ehrenamtszertifikate
- Arbeitszeugnisse
- Organisatorisches (Terminkoordinationen, Vorbereitungen, Druck)
- Einladungen Bewerber, Vorbereitungen Bewerbungsgespräche
- Rechtliche Recherchen

Unterjährig

- Dokumentation der Arbeitsprozesse (z.B. zuletzt Auswahl- und Einstellungsprozess der Geschäftsstelle)

## **Patrick**

Finanzen

Bei ihm gibt es vor allem das normale Tagesgeschäft zu erledigen (Rechnungen zeichnen, sich mit Finanzbeauftragten treffen, etc.), was deutlich mehr Zeit in Anspruch nimmt, als er zunächst gedacht hätte.

Im Mai wird er vermutlich zurücktreten, da dann sein Studium in Ulm endet. Bis dahin möchte er noch das Finanzerbuch machen.

## **Robien**

Das Promo-Ref fällt zum Dezember weg, da Iwa keine wirkliche Lust mehr hat und das Ref. ohnehin nur als Projekt geplant war.

Robien hat in der letzter Zeit bei den Internationals etwas ausgeholfen.

Außerdem gibt es momentan viel im Öffref zu erledigen (Uniforum, Website, ...). Dieses wird gerade nur von Lena geführt, da Lisa auch aufgehört hat. Lena hat aber auch immer noch keinen Zugang zur Website weil das kiz blockiert (wegen des schleppend vorangehenden Websiten-Umzug). Demnächst wird die Gerüchteküche erneuert: 1 Erstiheft (kurz und knapp für Erstis), 1 StuVe-Strukturausgabe (aber auch gekürzt). Allg. wird die GK abspecken, damit nicht ganz so 'wuchtig' wirkt. Es soll dabei mit den Fachschaften kooperiert werden. FS haben tw. auch eigene Hefte. Aktuelle Artikel wird es vermutlich erstmal nicht mehr geben, da momentan keine Anfragen bestehen. Der kurze Infolyer ging ganz gut weg beim Uniforum.

Gleichstellungsref: Stammtische wurden abgehalten. Eine Broschüre wird gemacht zum Thema: "Scheiße, ich bin schwanger". Es besteht Kontakt zum Ref der Uni (die momentan neu und motiviert sind). Evtl bekommt man von dort auch finanzielle Unterstützung. Internationals mit Kind werden momentan wenig erreicht. Es wird mit dem IO versucht dran zu arbeiten.

Queer (ehrenamtlich): ein\*e Referent\*in ist gerade fertig mit der Masterarbeit geworden, der/die andere ist eigentlich überhaupt nicht mehr an der Uni. Sie machen trotzdem noch Stammtische (u.ä.) und Veranstaltungshinweise. Wie es personell weitergeht wird momentan geklärt. Es gab mal andere Bewerber\*innen (wurde damals aber nichts), die man mal fragen könnte. Bei den Veranstaltungen sind momentan jew. ca 10-20 Teilnehmer\*innen. Jede\*r darf bei den Veranstaltungen dabei sein, aber momentan sind es eigentlich hauptsächlich queerlebende-Personen.

## Vici

Ressort Lehre.

Dezember: Auswahlkommission Lehrpreise, mehr AK QSM Stuff, BzL (Bericht zur Lehre), Glühweinstand, LAK (Landesastenkonzferenz) Stuttgart

November: BuFaTa (Bundesfachschaftentagung) Informatik, hauptsächlich mit Bildungsgebühren in BaWü beschäftigt. Start AK EC und SL (EngagementCredit & ServiceLearning), Viele Treffen mit Fr. Bouw, Start BzL

Oktober: LAK Biberach, Viele FSR-Topics bzgl. Lehrestuff, AK QSM Runde, Unterstützung Uniforum und Öffarbeit

August & September: Keine Logaufzeichnungen, weil Ferien und verbummelt, Wikiarbeit, Sichtung der alten Projekte, u.A. EngagementCreditPoints, LAK Orga

Juli: Stellungnahme für DE Stipendien, Bekanntmachungen und Öffarbeit, Kennenlernen der GS, Departmentsrat

## Parisa

Ist nicht anwesend. Vici erzählt.

Seit Juli ist bekannt, dass sie geht. Zeitpunkt war somit leider etwas doof.

Momentan macht sie ihr MUZ.

Im Log steht leider nichts seit April (danach wurde aber noch ein bisschen was gemacht).

Bei den Referaten: Beim Cineasta ist nicht ganz klar, ob das Ref noch lebt. Bei der Internat.Unit gab es personelle Umstrukturierung. Für das Politikreferat wurde Letzt jemand neues gewählt.

Mails/Kommunikation mit ihr ist momentan schwierig.

Carina meint, sie antwortet nicht und liest auch keine Protokolle. Wird aber halt dennoch auch bezahlt.

Annika meint, das mit dem MUZ läuft nur, wenn Annika und der MUZ Druck bei ihr machen.

Die Probleme sind schon lange bekannt.

Tobi meint bei der International Unit läuft es schon, ansonsten nicht. Parisa wollte eigentlich auch noch länger machen, Tobi und Carina haben das aber unterbunden. Sprachliche Barriere war natürlich immer da, aber es ging zur Not. Fazit: nächste Sitzung neu wählen. zum 1. Jan neu einstellen. Parisa soll sich dann aber auch nochmal mit dem/der Neuen treffen. Einlernphase (bezahlt) wird aber vermutlich weggelassen (außer sie macht das wirklich gut).

Flo Daikeler meint, dass mit einer bessere Dokumentation (im Wiki o.ä.), in solchen Situationen andere/neue StExler besser aushelfen können.

Elena schlägt vor, dass jeder StExler/oder ein paar StuPaner damit beauftragt werden sollen die Logs der anderen anzuschauen.

Tobi meint, dass er das als Vorsitzender ohnehin ab und an macht.

Flo Dai meint, der Vorschlag würde die Selbstverwaltung immer weiter ansteigen lassen, was einerseits Zeit beansprucht und andererseits langweilig ist.

Daniel Reibel schlägt vor auf den Sitzungen mal ab und an in die Logs zu schauen.

Sven meint, dass sich dadurch der Arbeitsaufwand auf den Sitzungen deutlich erhöht, was auch das Amt des Parlamentariers nicht attraktiver macht.

Marie glaubt nicht, dass es so aufwendig ist. Sie plädiert für eine\*n Beauftragte\*n.

Tobi meint, dass die StExler ja ohnehin ab und an auf die StuPa-Sitzungen kommen. Die Kommunikation StuPa-intern sollte aber vllt mal verbessert werden.

Marie meint, dass neue Parlamentarier\*innen zu schlecht eingearbeitet werden.

Elena plädiert nochmal für einen Logcheck auf der Sitzung.

Tobi in anderen Unis wird im StuPa viel mehr inhaltlich gearbeitet. Ist hier einfach alles ein bisschen anders.

Vici meint Di 12:15 in N26/316 ist immer die StEx-Sitzung. Ihr dürft alle kommen, nach Anmeldung oder eigenen Stuhl mitbringen. Glühwein gibts bei Anmeldung und mitgebrachtem Wasserkocher 😊

Flo Dai meint zum Vorschlag des Logcheckens, dass noch nichteinmal die eigenen Protokolle von allen gelesen werden. StuVe ist momentan leider relativ wenig politisiert.

Sven meint, wer was machen möchte hat bisher eigentlich immer die Möglichkeit dazu gehabt. Wer also mal etwas Inhaltliches machen möchte, muss es nur mal anstoßen/machen. An Selbstverwaltung mangelt es auf jeden Fall nicht

**Meinungsbild:** Das StuPa schaut Logs an  
Mehrheit dafür

Außerdem sollen mehr Parlamentarier auf StEx-Sitzungen gehen. Weiterhin berichtet die StEx ja auch immer im StuPa. Tobi wird als Vorsitzende auch weiterhin die Logs überprüfen.

Im Wiki soll eine Seite erstellt werden 'How to StuPa'

**Beschlussantrag:** Das StuPa bestätigt die StExler in ihren Ämtern zum 31.12.16.

**Abstimmungsergebnis:**

Tobi (13:1:0)  
Daniel (14:0:0)  
Carina (12:0:2)  
Patrick (14:0:0)  
Robien (14:0:0)  
Vici (13:0:1)  
Parisa (1:13:0)

Damit sind alle außer Parisa in ihren Ämtern bestätigt.

**Beschlussantrag:** Das StuPa wählt TobiasDlugosch zur Vorsitzenden der StuVe.

**Abstimmungsergebnis: (10:1:3)**

Damit ist Tobias zur Vorsitzenden gewählt.

## Vorstellung StEx-Bewerber

GeorgMinich stellt sich kurz vor. Er kandidiert in der nächsten Sitzung als StExler für die Nachfolge von Parisa.

## Jahresabschluss 2015

Patrick meint, der Jahresabschluss ist fertig bis auf 5 Dinge, die noch eingepflegt werden.

DanielReibel fragt ob es Auffälligkeiten gab.

Patrick meint, dass die Partyeinnahmen etwas merkwürdig von der Uni gebucht worden. Deshalb sind sie sehr schwer einzusehen.

Lukas fragt, ob die Gelder für die Fachschaften auf die tatsächlichen Studi-zahlen



angepasst wurden. Das ist anscheinend noch nicht der Fall.

Der Haushaltsausschuss soll nochmal drüber schauen.

## Richtlinien Studentische Kleinprojekte

Sven stellt die Richtlinie vor. Inhaltlich hat sich seit der letzten Sitzung nicht viel getan.

Aus 'muss' in 3.c) wird ein 'wird in der Regel mitgeteilt'.

**Beschlussantrag:** Das StuPa verabschiedet die 'Richtlinien der StuVe zur Förderung über den Haushaltsposten ‚Studentische Kleinprojekte‘.

**Abstimmungsergebnis: (12:0:1)**

Damit ist die Richtlinie angenommen.

## QSM OER

Simon erklärt: Die übrigen QSM sollen für HiWi Stelle ausgegeben werden, damit Graphiken/Texte/o.ä. aus Skripten, die momentan nicht im Internet veröffentlicht werden dürfen, nachgemacht werden können. Dies soll ein Anstoß für die Uni sein und ist deshalb erstmal als eine Einmal-Aktion geplant. Nächstes Jahr soll es dann die Uni haben wollen. Alle Dinge sollten unter OpenEduktionRes. Lizens veröffentlicht werden (wird rechtlich momentan abgeklärt). Es geht um Texte und Bilder, Grafiken usw. (also nicht nur Dinge die über die VG-Wort geregelt werden).

Sven fragt ob wir es schaffen die Gelder rechtzeitig auszugeben.

Simon bejaht dies. Der Content wird nicht selber von den HiWis erfunden, sondern vom Prof. gewünscht und nur visualisiert. Das Verbot der VG-Wort soll als Chance genutzt werden, indem wir deren Zeug halt nicht mehr benutzen und so Druck aufbauen.

Es wird gefragt, wie viel Geld momentan noch offen sind. Der letzte bekannte Stand waren 50000€. Der Antrag läuft auf die kompletten verbleibenden Mittel.

Marie meint, dass laut Studien die Uni Ulm in der Lehre nicht so gut dasteht. So helfen wir also auch der Uni.

Lisa meint, die Lehrenden sollten es ja eigentlich selber machen.

Lukas und Marie meinen wir können damit auch Druck auf Dozenten machen, dass sie ihre Skripte öffentlich machen.

**Meinungsbild:** Das StuPa unterstützt die genannten Bestrebungen  
Mehrheit dafür.

Marie bittet darum, dass dieses Projekt auch ausreichend kommuniziert wird (auf facebook und co).

Annika meint, dass das Kommunizieren aber erst stattfinden soll, wenn der Antrag endgültig genehmigt ist.

## **Berichte**

### **Senat**

Gab nichts Besonderes.

### **FSR**

Bericht zur Lehre wird gerade besprochen.

Die Einzelberichte zu den Fakultäten stehen noch aus.

Bisher wurden die Umfragen extern gemacht, jetzt von einer Stabsstelle. Die Daten lagen so deutlich schneller vor und die Studis hatten mehr Zeit.

## **Sonstiges**

### **Pinnwände**

Flo Dai. meint, dass die Campus-Grünen mal eine Pinnwand hatten, die beim Umbau wegkam. Diese wurde aber nicht wieder zurückgegeben.

Annika meint, dass die Pinnwände von der Uni geregelt werden. Das MUZ versucht auch schon eine zu bekommen (bisher erfolglos).

### **Großplakate**

Daniel Reibel fragt, wie es momentan mit dem 'Beschluss' der Gremiensitzung zu den Großplakaten aussieht.

Annika meint der Kulturreferent habe bisher noch nichts dazu gemacht. Annika spricht ihn nochmal drauf an.

Das Protokoll der Gremiensitzung fehlt übrigens auch noch.

### **Sportausschuss**

Der bisherige Sportausschuss bekommt eine Deadline bis 20.12. um Kandidierende für den neuen Ausschuss vorzuschlagen, danach wird neu ausgeschrieben.

PaulMengele schließt die Sitzung um 21:35 Uhr.

